



疑問にお答えします

Q₁ お魚などのなかに含まれている水銀はどのような水銀なのでしょうか。そして、なぜお魚などに水銀が含まれているのですか。

A₁ 水銀は「無機水銀」とメチル水銀などの「有機水銀」の2つに大きく分類されます。「無機水銀」は、体温計や血圧計に用いられていたもので天然に存在します。そして一般にヒトの消化管からは吸収されにくいといわれています。「有機水銀」は、メチル水銀などで、川や海の無機水銀が環境中の微生物により変化し、食物連鎖（ある生物が他のある生物に食べられていく関係が複雑につながっている状況）を通じてお魚などに取り込まれます。

Q₂ 私たちが普段からだに取り込んでいる水銀の量は健康に影響があるようなものなのですか。

A₂ 現在、私たちが普段からだに取り込んでいる水銀の量は、それをすべてメチル水銀としても、健康に影響しない水銀の最大量の59%です。また、からだの中に取り込まれた水銀は、徐々にからだの外に出されるもので、食べたときから2ヶ月間で取り込んだ量の半分がからだの外にでています。そのため、平均的な食生活をしている限り、水銀が過剰にからだのなかに溜まっていくことはなく、健康への影響を心配するようなものではありません。

Q₃ なぜ、注意しなければいけないお魚と注意しなくてよいお魚があるのですか。

A₃ A₁にあるように、メチル水銀は食物連鎖（しょくもつれんさ）によってお魚に取り込まれています。プランクトンは小さいお魚に食べられ、小さいお魚は中くらいのお魚に食べられ、中くらいのお魚は大きいお魚に食べられていくことが食物連鎖（しょくもつれんさ）です。大きいお魚は、それそれが食べたものすべてを取り込むことになります。それそれに水銀が含まれていますから、大きいお魚は小さいお魚に比べて自然に多くの水銀を含むことになります。注意しなければならないお魚は、このような大きなお魚（クジラ・イルカを含む）になっています。

Q₄ お魚などに含まれる水銀がおなかの中の赤ちゃんに取り込まれたとき、どんな影響を与える可能性があるのですか。

A₄ 今回示されたお魚を食べる量の目安よりもとても多く食べ続けていた場合に限りますが、生まれてから、赤ちゃんが音を聞いた場合の反応が1/1000秒以下のレベルで遅れる可能性があることが言われています。

Q₅ 妊娠に気づくのが遅れて、注意をしていなかったのですが、大丈夫ですか。

A₅ 赤ちゃんは胎盤（たいばん）を通して水銀を取り込みますが、この胎盤（たいばん）は一般的に妊娠4ヶ月にできます。胎盤（たいばん）ができる時期には、それ以前にからだの中に取り込まれた水銀の量は減少しています（取り込んでから2ヶ月で半減します→A₂）。A₃にあるように、からだに取り込んだ水銀がすべてメチル水銀としても、平均的な食生活をしているひとは、健康に影響しない最大の水銀量の59%の取り込みにとどまっています。そのため、妊娠に気づいた時から注意をすることで対応できると考えています。